

## 4 中 部 地 区

### 1 中部中学校区青少年健全育成協議会

- (1) 日 時 平成30年5月9日(水) 午前9時00分～11時00分
- (2) 場 所 中部中学校 図書室
- (3) 内 容

- ① 市民憲章唱和
- ② 開会の言葉
- ③ 学区校長あいさつ(中央中学校長)
- ④ 平成30年度協議会会長、副会長の承認について
- ⑤ 平成30年度協議会会長あいさつ(吉光区総代 細井 政雄 氏)
- ⑥ 来賓あいさつ(青少年センター所長 高橋 茂 氏)  
(蒲郡警察署生活安全課長 切江 泰仁 氏)
- ⑦ 協議
  - ・中部中学区児童生徒の様子と生徒指導上の問題点
  - ・平成30年度「地域ふれあい活動」について

#### (4)参加者<72名>

学区総代 学区市議会議員 民生委員 PTA 会長 地区補導員 更生保護女性会  
子ども会長 主任児童委員 公民館長 保護司 PTA 関係部長 学校長 校務主任  
中部中生徒指導主事

各学校の現状報告のあと、小学校区ごとの分科会で協議した。地域での子どもたちの様子、問題のある場所、本年度の地域ふれあい活動の日程・内容・方法などが話し合われた。

#### <子どもたちの様子>

中部中学区の子どもたちは、何事にも前向きに一  
生懸命活動できる。学区周辺の交通事情の変化により、自転車の乗り方、登下校の様子等、交通安全には十分注意するように指導していきたい。

#### <分科会で出された意見等>

- ・公園でのボール遊びや地下道でのスケボー遊びなど危険が予想されるので、警察との連携をしつつ、見守り活動を行っていきたい。
- ・247号線が開通し、23号線周辺の道路で、蒲郡・蒲郡西 IC に向けた交通量が増えている。交通事情も変わり、子どもたちの通学路を含め、交通安全が心配である。



<協議会全体会の様子>

## 2 中部中学校区青少年健全育成協議会運営委員会(地域ふれあい活動反省会)

- (1) 日 時 平成30年11月6日(火) 午前10時00分～11時30分  
(2) 場 所 中部中学校 図書室  
(3) 内 容

- |                            |
|----------------------------|
| ① 協議会会長あいさつ(吉光区総代 細井 政雄 氏) |
| ② 来賓あいさつ(青少年センター所長 高橋 茂 氏) |
| ③ 協議                       |
| ・児童生徒の様子について               |
| ・問題となる遊び場、たまり場、危険箇所について    |
| ・平成30年度ふれあい活動の反省           |

### (4)参加者<37名>

学区総代 学区市議会議員 民生委員代表 主任児童委員代表 地区補導員代表  
公民館長 更生保護女性会代表 子ども会会長 PTA 会長 PTA 関係部長  
保護司代表 学校長 校務主任

各校の現状報告後、小学校区ごとの分科会で協議した。地域での子どもたちの様子、問題のある場所、本年度の地域ふれあい活動の反省などが話し合われた。

### <子どもたちの様子>

どの学校も落ち着いた学校生活が送れている。遊びが潜在化しており、スマホ・ゲーム機でのSNS や課金に関わる問題が増えてきている。情報モラルに関わる学習・指導を計画に進めていきたい。



<分科会の様子>

### <分科会で出された意見等>

- ・247号線の開通に伴い、23号線蒲郡・蒲郡西 IC 周辺の渋滞回避のために、細い通学路を抜け道とする車が増えてきている。西部小地区で交通指導員が不在のため、市に配置をお願いしたい。また、自転車の乗り方、登下校の様子等の交通安全指導や交通立ち番を行い、交通安全に力を入れていきたい。
- ・地域ふれあい活動は、中学生が活躍できるよい活動となっている。新しく「盆踊り」を実施したり、蒲郡駅周辺でふれあいの場を新しくつくる計画が進んでいる。
- ・ふれあい活動の日程が、市の他の活動と重なっており、たくさんの人が参加できるように日程調整をお願いしていきたい。
- ・薬物乱用の問題も心配されるので、薬物乱用防止講座の実施を検討していきたい。

### 3 各地区のふれあい活動

#### 神ノ郷町総代区

日 時 5月19日(土) 13:00~16:00  
会 場 西部小学校運動場(参加者500人)  
テーマ 「西部地区体育祭」

実行委員会が中心となり、若い方から意見をいただきながら、各種目、随所に工夫が取り入れられ、実施された。中学生も運営に参加し、それぞれに与えられた係の仕事を積極的に行っていた。地区によっては、人数が減ってきており、合同チームなどチーム編成を工夫したい。



#### <生徒の感想>

#### <地域の方とともに楽しむ小中学生>

係の仕事・競技に楽しく参加できました。年齢関係なく楽しんでいる姿を見て、西部学区の絆はすごいと思いました。このふれあい活動は、地域のいろんな人とコミュニケーションがとれるあたたくて、すばらしい活動だと思います。ありがとうございました。(中3女子)

#### 坂本町総代区

日 時 6月10日(日) 13:30~15:30  
会 場 中央公園グラウンド(参加者212人)  
テーマ 「グラウンドゴルフ大会」

グラウンドゴルフ大会が行われた。コースをまわる競技とニアピンチャレンジが行われた。天候にも恵まれ、参加者全員が自然にふれあい、子どもからお年寄りまでいっしょになって、楽しむ場面をたくさん見られた。



#### <生徒の感想>

#### <ともに楽しむ中学生>

このふれあい活動で、坂本町のみなさんとの絆がよりいっそう深まったと思います。グラウンドゴルフということで地域のみなさんのやる気をすごく感じ、私も気合いを入れました。なかなか上手にできなくて困っていたら、「ここは強く打った方がいいよ」「あとちょっと、がんばれ」など地域のみなさんが優しく教えてくださり、楽しくできました。(中2女子)

#### 水竹町総代区

日 時 6月24日(日) 9:00~11:00  
会 場 水竹公民館他(参加者137人)  
テーマ 「通学路の点検と子ども110番の家の確認」

雨天のため、公民館に集合し、水竹町の地域の話をして、ピ  
<生徒の感想> ィンゴ大会を行った。

総代さんから、自転車の乗り方や不審者の話がありました。いつも私たちの安全の事を気にかけてくださっていることが分かりました。ありがとうございました。(中3男子)



#### <ともに楽しむ中学生>

**蒲形・宮成区・  
吉光区・蒲郡西  
総代区**

日 時 8月3・4日(金・土) 19:00~20:30  
会 場 中央小学校運動場(参加者 528人)  
テーマ 「盆踊り」

新しく「盆踊り」のふれあい活動を2日間にわたって実施した。事前に3回、踊りの練習会を行うなど、地域の輪を広げるために地域一丸となって盆踊りを盛り上げる事ができた。



＜子どもたちの盆踊りの様子＞

＜生徒の感想＞

盆踊りに行きました。最初は輪の中に入るのが恥ずかしくて、なかなか入れなかったけど地域の人に呼ばれて、入ることができました。地域の人が本当に優しく笑顔で話しかけてくれたので、私まで笑顔になれました。ふれあい活動に行ってよかったです。(中3女子)

**清田町総代区**

日 時 8月5日(日) 17:30~20:00  
会 場 北部小運動場(参加者 103人)  
テーマ 「清掃活動、盆踊り」

地区の盆踊りの最終日に、通学路のゴミ拾いを行い、その後、盆踊りに参加するという流れで、実施した。来年度は、景品を多くしたり、行事を増やしたりしてたくさんの方が参加してもらえるように工夫していきたい。



＜子どもたちの盆踊りの様子＞

**中央小学区  
(吉光・栄町・蒲形  
小江・蒲郡西・宮成)**

日 時 9月2日(日) 8:00~9:00  
会 場 中央小学校運動場(参加者 320人)  
テーマ 「学校周辺の草刈り・ゴミ拾い」

中央小学校周辺の草取り・ゴミ拾いを行った。たくさんの参加者があり、積極的に動く子どもが多く、たくさんの草やゴミを集めることができた。1時間という限られた時間であったが、参加者全員で黙々と活動し、充実した時間となった。枝切りばさみやリヤカーなど活動場所に合わせ、必要な道具を準備していきたい。



＜中央小周辺の草取り＞